

Puñado de noticias

En la Escuela de Agricultura de Curridabat ha continuado la importante práctica de las conferencias dictadas por los profesores o alumnos sobre temas relacionados con los estudios que se realizan en ese plantel. Durante la última quincena se han verificado cuatro a cargo, respectivamente, de don Alberto Blanco, Profesor y Secretario de la Escuela; y de los alumnos José Ramón Montiel, Enrique Madrigal y Héctor González.

Notable es la multiplicación de moscas en esta capital. Por todas partes se las ve en extraordinario enjambre. Esto significa que la limpieza en muchos vecindarios deja bastante que desear.

Y a propósito nos permitimos informar al Sr. Jefe de Sanidad de la existencia de un pozo de aguas estancadas donde antes existió un excusado, en el interior de la casa que ocupó el taller de don Domingo Quirce.

Es el mismo que denunciarnos hace más de un año. Entonces la policía en vez de ordenar se rellenara, se limitó a echarle un poco de yerba de la que había en el mismo solar, de manera que a los pocos días se encontraba en la misma situación anterior.

La Corte Suprema de Justicia en su sesión de antayer nombró a don Joaquín Manuel Gutiérrez Sedó para Secretario del Juzgado 1º Civil en sustitución de don Antonio Cordero que renunció ese cargo.

La Srta Herminia Zamora al intentar montar un caballo sufrió una caída que le ocasionó la quebradura de una mano. Sentimos el percance.

Fué detenido por la Policía un muchacho por faltas de respeto a un anciano. Muy bien.

Algo mal de salud se encuentra la señorita Luzmilda Paniagua a consecuencia de una caída que sufrió al resbalar en una cáscara de banana. Hacemos votos por su mejoría.

Falleció en Caldera don Rafael Peralta Bejarano, vecino que fué de Las Pavas.

Está detenido un sujeto a quien se sorprendió en casa de don Andrés Vargas sustrayendo algunos objetos.

La Compañía Nacional de Opereta y Zarzuela reanudará su temporada el jueves próximo con "La Tempesdad".

Don Alberto Faith ha construido dos embarcaciones para el servicio de cabotaje en el Golfo de Nicoya.

El señor Benito Madrigal se quejó a la Policía de haber sido mordido por un perro.

Se esperan en Puntarenas 1.000 toneladas de carbón americano, para el Ferrocarril al Pacífico. Se juzga que esa cantidad de combustible gastándolo sin desperdicio sea suficiente para lo que resta del invierno.

Continúan registrándose casos de fallecimiento de niños atacados de sarampión.

Ayer fué atropellada una maestra que intentaba cambiar su giro. La aglomeración en el Banco era enorme y la pobre señora rodó por el suelo, habiendo necesidad de conducirla en carruaje a su domicilio.

La Gaceta de ayer registra el nombramiento de don Joaquín Barriounevo como Censor de Teatros en reemplazo de don José Fabio Garnier.

También trae el diario oficial ya sancionado, el decreto que fija una pensión de 40 colones mensuales a favor del señor don Mauro Jirón Tellería.

Vida Social

—En vía de recreo estuvo en esta capital el caballero don Antonio Zanetti, Agente de la Estación de Peralta.

—Se encuentra entre nosotros don Emilio García que llegó de Puntarenas.

—Para Alajuela partió el Dr. don Roberto Jiménez Ortiz.

—Para Escasú partió la estimable señorita Emelina Mora Chávez; pasará allí una temporada.

—Delicado de salud se encuentra doña María Teresa de Blanco.

—Delicado de salud se encuentra don Rafael G. de Piñeres.

—Llegó de San Mateo el Presbítero Caballero.

—Procedente de Turrialba se encuentra entre nosotros el Presb. Acosta y don Ricardo Toledo.

—En asunto de negocios estuvo en esta capital don Alfredo Guerrero.

—Entre nosotros estuvo procedente de Alajuelita el Presbítero Kern.

Cambio de giros

A las maestras que ayer nos visitaron para referirnos las peripecias que experimentan ante los despachos fiscales sin lograr hacer efectivos sus giros, les comunicamos la buena noticia que se nos ha dado de que dentro de unos dos días se comenzará el pago de empleados y que se procurará evitar en el Banco las aglomeraciones y desórdenes que tantas molestias han acarreado a las señoras al cobrar sus giros.

Duelo

La familia Siles Estrada ha pasado por la pena de perder a su miembro Wenceslao, fallecido en Gnápiles el 3 del corriente.

Que descanse en paz y reciba la familia doliente nuestro más sentido pésame.

Matrimonio

Han circulado las participaciones del próximo matrimonio de la señorita Mérida Dobles con el caballero don Hernán Zamora Elizondo.

Deseamos a los futuros esposos todo género de felicidades.

CABLEGRAMAS

PARIS 3.—Se ha renovado el bombardeo con el cañón de largo alcance.

LONDRES 23.—Anoche la tropa londinense ejecutó con éxito una irrupción por el Sureste de Lens y noreste de Bethune tomando prisioneros. En otra por el Sureste Arras, tomamos 27 números y una máquina.

AMSTERDAN 3.—La Dieta Prusiana ha enviado al Reichstag una propuesta de permitir a aquellos individuos que hayan estado en la cárcel por varios años de incorporarse en el ejército formando regimientos especiales.

Aerogramas

NEW YORK.—Al pronunciar el discurso de clausura del año lectivo de la Universidad de Columbia, el Dr. Charles Lewis, rector de la Grace Episcopal Church, dijo entre otras cosas: "Al nombrar al General Foch primer jefe de los ejércitos democráticos principiámos a ver que este sería el comienzo de la realización de los ensueños de Libertad y justicia de los pueblos sagradamente guardada por los Estados Unidos, y ahora exigida por las fuerzas de las demás naciones que pelean con nosotros por la misma causa."

NEW YORK.—Informes de diversas sociedades de economías de guerra, de estampillas y de otros fondos destinados a aumentar las reservas para el fondo de guerra, informan que durante la semana que terminó el día primero de junio reunieron la suma de cuatrocientos mil quinientos veintidós dólares.

WASHINGTON.—En conmemoración del 4 de Julio, aniversario de la declaración de independencia de los Estados Unidos, fiesta nacional que se celebrará en todo el país, los constructores navales han anunciado que se lanzará al agua diez y seis grandes vapores en las costas del Pacífico, que entrarán desde luego, a formar parte de la flota de transportes.

NEW YORK.—Soldados belgas que van de regreso a Bélgica después de haber pasado por Siberia y procedentes de Galicia, efectuaron ayer una hermosa parada para testimoniar su aprecio por la hospitalidad que los habitantes de New York les han brindado. La parada fué revistada por las primeras autoridades civiles y militares del estado, y después de la parada, durante la noche se efectuó, una exhibición oficial belga de guerra en la galería de arte americana.

NEW YORK.—Van de regreso hoy a Italia diez italianos nacidos en las provincias austriacas quienes fueron forzados a pelear contra los ejércitos rusos y quienes se rindieron a los soldados de Rusia al principio de la guerra. Van a incorporarse a los ejércitos italianos y dicen que en Siberia hay de cinco a seis mil italianos que viven como esclavos y que solo esperan la oportunidad de salir de allá para presentarse y pelear con los ejércitos de Italia, y que hay como tres mil italianos esperando pasaje para los Estados Unidos.

BERLIN, 3.—Oficial alemán. De los de la artillería en muchos puntos. Fallaron ataques locales de los británicos por el sur de Lys y el norte de Albert, los causamos sensibles pérdidas; por el suroeste de Noyon a pesar de la violenta resistencia empujamos para atrás al enemigo hasta el bosque Usde Carleisont Montagne; tomamos las alturas al este de Moulins Soustout-vent y las líneas por el oeste de Nnu-veren defendidas por formidables alambradas. En los ataques por ambos lados del río Oureff arrojamos al enemigo al través del sector Savieres capturamos las alturas de Passy Couss-hamps. Sobre el Marne la situación sin variación.

PARIS 3.—La batalla continúa con una violencia que no disminuye. Con la mejor tropa a su disposición, los jefes alemanes emplean toda la estrategia que poseen. Por el ala izquierda la lucha tiene un encarnizamiento hasta la vez desconocido. Entre Cha-teau Thierry y Rheims el enemigo posee Apele. Entre Soissons y el Marne la resistencia se vuelve triunfante. Los alemanes continúan a lanzar nuevas divisiones a la batalla. No cabe duda de que su esfuerzo principal se dirige más bien al Marne que a Amiens. Hay 45 divisiones en el frente Soisson Rheims. Entre ellos se encuentran las tropas más bien instruidas que visten uniformes especiales y adoptan nuestros métodos de ofensiva. Catorce de estas divisiones hallábanse entre las 23 que mandaba Hutter en el empuje contra Amiens. Los alemanes hacen esfuerzos desesperados para tomar Rheims.

Tratan de envolverla y ocuparon el fuerte Pomerle pero fueron desalojados inmediatamente por la tropa del general Gournand. Los alemanes emplean 45 divisiones y tienen otras tantas para lanzar.

La fiesta del domingo en Nacional

Magnífica resultó la fiesta organizada por la Colonia Italiana y que se verificó el domingo en el Nacional.

A ella concurren el Jefe del Estado acompañado de su señora esposa, el Ministro de Italia señor Notari y muchas otras personalidades.

Todo el programa de la velada tuvo un desarrollo muy brillante.

Como número extra figuró la participación del tenor nacional don Manuel Salazar, quien encontrándose como concurrente al teatro esa noche, ante las reiteradas instancias y aclamaciones del público abandonó su butaca para trasladarse al escenario, donde acompañado del Maestro Castagnaro cantó una bella romanza.

El chascarrillo de ayer

En el mercado:
(Una miss en mal español) Oh señore, tiene Ud. huevos para venta?
Por supuesto, dice la campesina, y a 3 por peseta.
Very well. Yo quiere...
No...No...Llévelos a cinco y no llame a don Santiago...
(Y es claro, la pobre mujer entendió el very well por guell.)

UNA PREGUNTA IMPORTANTE AL ADMINISTRADOR GENERAL DE LA TRIBUTACION DIRECTA

Suplicamos a don Manuel Aragón Administrador General de la Tributación Directa que tenga la bondad de resolver las dudas siguientes, que afectan la justicia, muy hondamente, en dicha tributación.

La ley exige, —en cuanto entendenemos— de pagar tributo a los capitales menores de cinco mil colones.

Como la tributación es contribución sobre bienes reales cuyo provecho para el dueño va en progresión directa, de modo que tanto medra con el capital bien administrado quien tiene cinco mil colones como el que tiene cuatro veces dicha cantidad es decir

veinte mil colones que ganará cuatro veces el medro de los cinco mil colones, lo que parece evidente con el ejemplo del capital rey de los capitales que es el dinero al interés:

Y visto que para alivio del pueblo se exige de tributo el capital real no mayor de cinco mil colones, nos ocurre la duda siguiente: quien posee un bien declarado por valor de veinte mil colones, ¿tiene que pagar también por los primeros cinco mil?, o, —como parece de justicia— pagar solo sobre los quince mil restantes, deducidos los primeros cinco mil colones que al tenor de la Ley son exentos?

MIROR

En la Iglesia de La Dolorosa

Mañana jueves a las 8 a. m. y el sábado a las 7 a. m. se celebrarán solemnes funerales por el eterno descanso del Pbro. Don Ricardo Rodríguez, terciario dominico, gran propagandista y Jefe del Rosario Perpetuo.

Los Padres Dominicos, Consejo de la Ven. Orden Tercera y Directiva del Rosario invitan a los amigos y relacionados del benemérito sacerdote para que asistan a estos actos.

Por la asistencia concede el Ilmo. y Rmo. Señor Obispo 50 días de indulgencia.

Centenario de la llegada a los Estados Unidos de los primeros misioneros lazaristas

Los sacerdotes de la Misión (Lazaristas) han celebrado ultimamente en Germantown (Pensylvania) el centenario de la llegada a los Estados Unidos, de los primeros miembros de su Congregación.

Las fiestas fueron muy brillantes. Su Eminencia el Cardenal Gibbons, obispo de Baltimore, y los obispos de Seranton, de Mobile, de Wilmington, de Wheeling, los auxiliares de Baltimore, y de Filadelfia, los honraron con su presencia. Estaban también los provinciales de los Padres A.

gustinos, de los Jesuitas, de los Pasionistas, de los Oblatos, de los Padres del Espíritu Santo; sacerdotes, en número de ciento cuarenta, de diversas diócesis, con muchas religiosas y muchos fieles.

El sermón que dijo Mgr Patricio Donahue obispo de Wheeling, fué no solamente un elocuente panegirico de San Vicente, sino también una revista de la obra de la Congregación de la Misión, en todas las partes del mundo y sobre todo en los Estados Unidos.

PELICULAS

Su Majestad la chicha

En los tiempos de aguda crisis, hay que buscar el mejor medio de pasarla bien, sin mayores gastos; entrar por una economía rigurosa y, en fin, vivir como Dios manda y no como el diablo quiere.

Ver a una familia acoger en su casa a tres o cuatro familias más, no es extraño; con lo que se consigue evitar pagar fuertes alquileres de casa. Ni extraño tampoco ver echar remiendos a los trapos que antes se tiraban o regalaban, guardar como oro la ropica nueva, comer lo apenas necesario y esto para que el estómago no se resienta y, en fin, ver comer en un mismo plato a cuatro personas para no gastar jabón en la fríega, ya que él está sólo al alcance de los ricos.

No hay caso; la crisis aguja el entendimiento y despierta las dormidas iniciativas del individuo si es que no desea llegar al extremo de tener que comerse los codos o verse arruinado y todo por inútil.

Hasta los que doblan el codo han tenido que entrar por la economía también. Y su maldito vicio, no por que los licores hayan subido de precio, ha de sufrir en nada. ¿Dejar de calentarse el "galillo"? eso nunca. Si no hay para el rol colorado, allí está la chicha, su Majestad la chicha. Dos vasos y basta para estar a media seba,

considerarse todo un hombre, y ver las estrellas... en el caño próximo. ¿Y qué costó la juma, una juma decente, según los chicheros? diez céntimos; a lo más cincuenta, y esto si el empedernido tragón no es un barril sin fondo.

Bueno; su Majestad, entre más vieja, mejor; más soca. Y si como dicen ciertas malas lenguas la chicha es hecha con cabos de puro, mejor que mejor.

Y hay que oír a estos chicheros en sus peroraciones:

—Denme ustedes un vaso de buena chicha, y yo les daré buen humor, fineza y maña para dar el sablazo; denme todo esto y les daré con qué se quiten la goma.

—Oh!, dulcísima chicha, oh!, néctar delicioso de los chicheros chonetes, tus admiradores te saludan...

Tales peroraciones son interrumpidas por el policía de línea que concluye por llevarse a chirona a todos los subditos de su Majestad la chicha.

Esta permanece muy tranquila en su palacio de cristal donde quedan haciéndole los honores del caso una cucaracha y otros bichos, desde una gruesa capa de no sé qué menjurjes que dicen son para darle fuerza y vida que puede ser la misma de Matusalén.

Amén.

DELMAR

Escuela de Catecismo de Mata Redonda Niñas premiadas

Premio de distinción. — Caridad Guzmán.

Primer premio. — Lidia Carmona, M. Cristina Calderón, Otilia Alpizar, Luz Alpizar, Lidia Batista, M. Luisa Porras, Carmen Madrigal, Eteglive Villalta, Celina Oviedo, Piedad Aguilar, Carmen Guzmán, Rosalía Rojas, Clara Luz Madrigal, Ofelia Acosta, Luz Acosta, Odilí Aguilar, Deice Bolaños, M. Angela Gutiérrez, Angela Acosta, Anita Acosta.

Segundo premio. — Rosario Borje, Ermidia Aguilar, Claudia Vargas, Claudia Oviedo, Clemencia Ugarte, Blanca Aguilar, Sofía Sanabria, Marta Vázquez, Flora Madrigal, Socorro Torres, Lilia Espinach, Consuelo Berrocal, Adelia Morales, Sara Madrid, Socorro Guevara, Evangelina Vargas, Caridad Ardón, Aida Aguilar, Flora Montero, Mercedes Villareal, Margarita Chaves, Angela Arias, Mercedes Valdeperas, M. Luisa Oviedo, M. Cristina Meléndez, Carmen Conejo, M. Angela Madrigal.

Tercer Premio — Carmen Sibaja Elvira Guevara, Oliva Varela, Aurora Castro, Ofelia Fernández, Amparo Castro, M. Cristina Chavez, Lilia Sánchez, Antonia Artavia, Antonia Alfaro, Ester Pinto, María Teresa Tijerino, María Luisa Campos, Rosario Escalante, Yolanda Canossa, Esmeralda Arhens, Caridad Zúñiga, Claudia Alfaro, Antonia Badilla, Isolina Cascante, Angela González, Flora Borjes, Otilia Villalobos, Margarita Escalante, Lidia Zamora, Flora Badilla, Claudia Aguilar, Lidia Mesén, Lidia Antillón, M. Cristina Arias, Elliott Monluis, Rita Conejo, Lucía Oviedo, Graciela Chacón, Lucía Castillo, Caridad Herrera, Luisa Herrera, Ester Mora, Carmen Ugalde, Carmen Chavez, Luisa Alfaro, Clemencia Alfaro, Odilí Espinach, María Mora Anita Artavia, Josefina Aguilar, Elsa Lobo, Socorro Badilla, Adelia Varela, Albertina Meléndez, Trinidad Morales, Piedad Rodríguez, Clemencia Loria, Trinidad Carmona, Trinidad Mena, Francisca Saborio, María Chavez, M. Cristina Meléndez, Rosa Saborio, Angela Meléndez, Alicia Hernández, Odilí Garro, Mercedes Valverde, Anita Badilla, Ermelinda Vargas, M. Julia Ramírez, Azucena Tijerino, Clemencia Escalante, Angela Escalante, Gilda Escalante, Consuelo Guevara, Belarmina Guevara, Dorila Guevara, Claudia Guevara, Manuela Zamora, Ana María Madrigal, Elia Mercedes, Angela Solano, Caridad Gómez, Juana Valverde, María Rosa Marin, Ada Vargas, Nely Santamaría, Elida Vargas, Ofelia Vargas, María Barquero, Dulcelina Barquero, Rosa Badilla, Orfilia Badilla, Hortensia Madrigal, Angela Madrigal, Odilí Madrigal, Anita Tassara, Caridad Gómez, Clara Luz Solano, Dinora Alvarado, Carmen Goldoni, M. Cristina Corrales, Marta Hernández, Berta Sandi.

Ser un bolonio

Fr. fam. con que metafóricamente designamos a un hombre que presume de sabio, pero que en realidad no pasa de ser un ignorante.

Tuvo origen en España, y se aplicó a los primeros estudiantes que cursaron en el distinguido colegio de españoles fundado en la ciudad de Bolonia, en Italia, por el eminente Cardenal de Toledo D. Gil Carrillo de Albornoz, para treinta colegiales y cual tro capellanes, bien porque quisieran darse más importancia de la que en efecto tenían, bien por envidia de los demás escolares que no habían cursado en aquellas aulas.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes: **9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.**

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

GANGA! GANGA! GANGA!

¡Vea Usted que ganga!

Es la que ofrezco en el BAZAR DEL MERCADO a los hacendados cafetaleros, azucareros etc; para que con mucho menos de la mitad de su costo, puedan hacer la instalación de tubería para conducir el agua.

¡¡SON 500 TUBOS!!

PESO 180 a 190 lbs. GRUESO DEL METAL 1/4

los que acaban de llegar de 4" de diámetro por 18 a 20' de largo, los que por haber sido obtenidos en remate y estar oxidados en la superficie, los vendo el ridículo precio de \$ 25.00 cada uno, pues, de traerlos ahora, no costaría más de \$ 120.00.

JOSE ESQUIVEL A.

AVISOS EC

Cada 25 palabras, 0 n inserción. Cada cinco p. ceso, cinco céntimos más tamos anuncios por men

A LUQUILLO bonita casa departamentos, con ta. Barrio Soledad. 38 co dez, destrás dal Colegio d

L OCAL grande y cer sita uno por largo. dustrial". Informes: Baj

S E alquilan dos cuar en casa contra temb lientes, 100 varas al No sin alimentos.

S E VENDE una pr cuarto de manzana, e habitación y parte sembr da en el camino de Alaju te del Sueño de Colón. ría de Emilio Herrera, fu

S E vende o se cambia una casa de construi situada en la calle Pasco de la Sabana. Entendres lante R.

S E vende por \$ 45.00 niño con poco uso. I

E MILIA ARGUEDA cargo de cualquier tr y con prontitud; para co órdenes para su casa en l

E SPERANZA CESPI sarle a Vd. mucho d surcidos y compone tod principalmente fina. Ate casa en la Tienda Azul.

U NA CASA situada Mata Redonda, nuev biores y muy higiénica, va al contado.—Zacarías Zúñ

O RNAMENTOS para camos en todos IGLESIAS. CLARA DA tedral. Apartado de Corre

ROMULO

Abog. Despacha en la LIC. CARLOS 2ª avenida oes del Parque

La Ge

acaba de recib densada fresca MARCA

Vermicida

El mejor remedi brices, de un efecto sensivo para la salu No contiene sustan De venta en toda

Paraguería LA

La mejor en su ramo se forran toda clase de p Se garantiza todo en esta casa :- No olvi 50 varas al Sur de El C He recibido telas prof y sombrillas. Se compra

Dr. Rafael C

Tiene su consul al Oeste del H Avenida 2ª Este

A María Toma mi corazón

Oh Madre del amor y la esperanza, Del casto amor, de la esperanza bella, Desde ese mar de gloria y bienandanza, Sé que piensas en mí.

Y aunque nada dejaste acá en el mundo, Y aunque todo llevaste allá a los cielos, Sé que guardas amor tierno y profundo A tus hijos de aquí.

Es amor de una madre dolorida, Es amor a unos pobres pecadores; Pero es amor que se lavó en la herida Del costado de un Dios...

Por eso en un amor digno del cielo, Por eso tú, no blam al cielo fuiste, Comenzaste a caminar con grande anhelo Y a interceder por nos.

Y desde aquel instante soberano, Estas generaciones desgraciadas Vieron el paraíso más cercano, Gracias a tu bondad.

Y yo también, desde ese instante mismo, Vi que Jesús, por tu materno ruego, Me abrió su corazón, que era un abismo De amor y caridad.

Ah! Virgen, ¿quién no te ama y te bendice Tú no estás, como Dios, en los sagrarios... Mas eres desde allá, del infelice Dulce apoyo y sostén.

Yo desde aquí te mando mis miradas, Y cruzo con los tuyos mis amores... Y con esas pupilas endiosadas Tú me miras también.

¿Qué importa que mi labio quede mudo, Si te habla el corazón, y todavía Suenan en él los ecos del saludo Del ángel de Judá?

Mientras dure la sangre redentora, No ha de borrarse ese Ave de mi pecho; Ni tú, que de mi pecho eres señora, Has de dejarme ya.

Ya quisiera ofrecerte ricos dones, Mas, como madre, que en cielo moras, Son tu manjar más grato corazones, Bien que tan ruines son.

Por eso el mio traigo, y te lo fio, Aunque es de todos ellos el más pobre. Toma, madre, este vil presente mio, Toma mi corazón.

C. EGUÍA RUIZ, S. J.

ECONOMICOS

Los 75 céntimos por... fracción de exor... inscripción. No acep... de cuatro inserciones.

(chalet) de madera, 6... erreno, jardín y huer... s. V. M. Fernán... Sñoritas.

de Mercado, nece... tiempo "La Unión In... de Sauma e Hijos.

con servicio interior... baños fríos y ca... de Telégrafo, con o

riedad que mide un... dos buenas casas de... de café. Está situa... ita, 400 varas al Oes... formes en la carnic... ate a La Poupee.

por una finca rústica... ción contra temblores... olón, 200 varas antes... con Benjamin Esca...

colones un coche para... lomas aquí.

costurera fina, se hace... bajo que deseen pulido... didad de todos recibe... Tienda Azul.

DES puede economi... ero, se hace cargo de... clase de ropa interior... derá órdenes para su

San Francisco de... cómoda, contra tem... ando muy barata, pero... giga.

el Culto Divino fabri... estilos MARIA J... UN. Lado Sur de Ca... 2, 37°.

TOVAR

do y

oficina del

BRENES

ce, 75 varas

Central

isha

ar leche con-

NIDO

Vegetal

contra las lom...

seguro e ino...

l de los niños.

ias venenosas.

s las boticas

JAPONESA

Se componen y... agitas y sombrillas.

trabajo hecho

Ud. La Japonesa... meta, la Merced.

as para paraguas... armazones viejos

ANUEL REGO

derón M.

orio 50 varas

tel Francés,

La asistencia escolar

Conferencia dictada por la Sta. Angelica Zamora M. en una reunión de padres de familia en Pavas

Para obtener el mayor provecho de la vida humana es menester encausar sus actos metódica y psicológicamente por el sendero del bien desde sus primeros días.

Todo ser racional es depositario de dos facultades poderosas que conviene estudiar para poder servirnos de ellas con mayor acierto: son la inteligencia y la voluntad. Cultivando la primera, se amplía el criterio; ejercitando sabia y constantemente la segunda, se temple el carácter.

El ideal que persigue la escuela moderna es poner en juego estas preciosas facultades, de tal manera que lla voluntad sólo obedezca a una inteligencia nutrida con la verdad impresa en las leyes invariables y eternas que rigen todo lo creado.

Para dar cima a tan noble empeño, es preciso que el maestro cuente con el apoyo decidido de los padres de familia.

La presente ocasión me permite el honor de dirigirme a ustedes, padres de familia, para señalarles uno de los tantos medios que habrán de convertirlos en colaboradores del personal docente. Bien saben Uds. que en este plantel se dan clases por la mañana y por la tarde; las primeras principian a las 7 y 20 a. m. y terminan a las 10 y 10 de la mañana; las segundas comienzan a las 11 1/2 a. m. y terminan a las 2 y 10 p. m.

Las asignaturas que han de desarrollarse conforme al Programa vigente, de las que no puede eximirse a ningún educando salvo excusa legalmente comprobada y que además se tienen en cuenta para la promoción, son: Castellano, Matemáticas, Agricultura práctica, Geografía, Música, Costura, Moral y Religión, Urbanidad, Higiene, Trab. Manuales, Ciencias Naturales. La duración de las clases para desarrollar uno a uno el Programa de esas materias es de 35 minutos. La distribución del tiempo y el orden en que han de darse las lecciones está a la vista del público, en un cuadro llamado Horario. De acuerdo con ese horario el maestro prepara diariamente en casa, teniendo a la vista los programas vigentes, las lecciones del día siguiente. La preparación de estas lecciones absorbe buena parte del tiempo que queda libre al maestro después de las 2 y 10 p. y tiene que ser un trabajo meditado concienzudamente, escrito con los de talles necesarios en un libro que se llama Diario de clase. Este libro es revisado minuciosamente por el Sr. Inspector de escuelas respectivo, cada vez que se presenta a la escuela y por el Sr. Director del Plantel cada semana donde no hay más de un maestro.

La escuela ha tomado todas estas medidas de tiempos, de orden, de distribución y de vigilancia bien calculadas para beneficio del niño, de cuya mente no debe separarse jamás aquella célebre máxima que tanto auge ha dado al pueblo inglés, que dice: "El tiempo es oro". La paciente labor del maestro, preparada en el silencio de su casa le hace acariciar la idea de un éxito feliz; pero al llegar a la escuela su ilusión se estrella contra la realidad escueta y fría que le señala una porción de pupitres vacíos: son los de los niños que llegarán luego o que talvez no se presenten en todo el día. Pero ya nosotros sabemos que esa es la vida: sembrar flores para cosechar espinas; buscar la luz y encontrar

la obscuridad; buscar agradecidos y encontrar ingratos. Estas viscosidades sin embargo, no nos desalientan; per seguimos un noble ideal y no nos detenemos a mirar los tropiezos.

Sinceramente tengo la pena de manifestar a Uds que muy pocas veces, por no decir que nunca, he tenido que cerrar la lista en que se anotan ausencias y llegadas tardías sin haber tenido que mancharla.

Las rayas y cruces con que simbolizamos ausencias y llegadas tardías, son la tortura perenne del maestro; unas y otras nos hablan de cosas desagradables.

Una cruz que significa llegada tardía, dice que el niño recibió una clase trunca y que por lo mismo en su cerebro no guardará más que un juicio incompleto, una noción imperfecta de lo que se expuso en la clase en que llegó tarde. Por otra parte el niño que llega tarde interrumpe la palabra del maestro y la atención de la clase por atenderlo. Pero me dirán ustedes; el maestro está obligado a volver sobre sus pasos y comenzar de nuevo la explicación del tema, pero olvidáis que los niños que por decidía llegan tarde no se presentan todos simultáneamente en clase, pues si así fuera habría desperdicio de minutos pero se podría comenzar de nuevo la lección; el hecho difiere mucho de como lo imagináis. Los niños que llegan tarde hacen con diferencia de minutos y frecuentemente de horas.

Concluirá.

El conocido

Todos cuantos paseáis vuestros ojos por el Parque Nacional, lo conoceréis... Su persona de buen burgués es simpática a la vez que gruesota como su voz. Ya metido en años no decae su espíritu travieso. Que lo es ciertamente! Cuando nos habla esta popularísima persona lo hace locuazmente; y, su conversación, tiene un tópicos sempiterno, un delirio invariable; los negocios; los negocios grandes, inconmensurables... Sería empresario de minas, de bosques de madera, de automóviles de alquiler, de aguacates, fruta espiñadilla, explotable, según él, por sus diversas indicaciones... La vastísima argumentación que nos hace de estos negocios pingües, es prolija, estupenda y hasta interminable... Nos creemos, por un momento, convencidos, contagiados de su sueño obsesionante, ser, como él, empresarios...

A esta altura la peroración interminable cuando nos despedimos de esta figura inquietante por su nerviosidad continua. Le vemos desaparecer por la ancha acera bordeada de corpulentos árboles, no sin antes requebrar, galante, a una linda que acierta a pasar por su lado. Y su requiebro galante tiene original «chic»...

Sólo, parece que piensa mucho. La soledad del paraje le invita a pensar y piensa. No fuera nervioso fuera empresario y no pensara tantísimo...

Esta persona existe. Es conocido tuyo y mío. No precisa de presentación....

MANUEL ORTEGA (hijo)

Mi patria de duelo

Antier lunes dejó existir y de manera inesperada, el Dr. don Ramón M. Valdés, Presidente Constitucional de la República de Panamá.

Diez y nueve meses apenas contaba de haberse hecho cargo de la Primera Magistratura de su país, y ya su actuación progresista, su labor fecunda y redentora se hacían sentir en todo el país, porque procuraba con estímulos y elementos fomentar la agricultura, la cual es, como en ocasión solemne lo dijo, "el venero ubérrimo, el factor por excelencia de la riqueza y la prosperidad de las naciones."

Durante tan corto lapso de tiempo, captóse las simpatías y el cariño de sus adversarios políticos más encarnizados e intransigentes, debido a la ecuanimidad de sus actos y a la honradez que llevaban siempre sus procedimientos oficiales. Preocupose por las buenas vías de comunicación; consagró sin reservas las actividades y energías de su espíritu vigoroso, en satisfacer las necesidades más apremiantes de su pueblo, y a la enseñanza pública le prestó su apoyo franco y valioso.

Fue historiador, estadista, escritor correcto, periodista de escuela y orador de fama. Ha muerto en la plenitud de la vida, a los cincuenta años de edad, cuando la patria, al amparo de sus virtudes de hombre de hogar, de gobernante modelo y de ciudadano conspicuo, reponiéndose iba de destituciones políticas y de desbarajustes financieros de anteriores administraciones.

UN PANAMEÑO

LO MALO DEBE

desaparecer. ¿A cuántas personas le gusta el sabor y olor del aceite de hígado de bacalao? "Seguramente a nadie," contestarán todos. "Es una de las cosas más repulsivas en el mundo. Algunos lo tomamos indudablemente, pero sólo porque nos dicen que lo tomamos." ¡Qué desdichado es tener que decir esto! ¡Pensar que un medicamento precioso no puede emplearse cuando es necesario, sin repugnar y molestar al paciente! Y, según el público declara, las emulsiones son poco menos ofensivas que el aceite al natural. Pero el reinado del terror pasó ya. La ciencia vino al fin al rescate. Ahora puede usarse una medicina eficaz sin que su olor y sabor causen repugnancia. Porque en lo

PREPARACION DE WAMPOLE se tiene el resultado de un triunfo farmacéutico probado y bien merecido. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Estimula las secreciones del jugo gástrico y es el remedio más eficaz contra la Anemia, Enfermedades Agotantes, Postración que sigue a las Fiebres, Bronquitis y Tisis. El Doctor Jorge Le-Roy y Cassa, Secretario General de la Academia de Ciencias Médicas, Físicas y Naturales de la Habana, dice: "He venido empleando la Preparación de Wampole en mi clientela desde que dicho preparado fué introducido en este mercado, obteniendo siempre el mejor éxito para tonificar el sistema en los casos de afecciones debilitantes y en la convalecencia de fiebres graves. Su sabor agradable la hace una medicina de inestimable valor en las enfermedades de la infancia." La nuestra satisface a los más difíciles, porque cumple lo que se espera de ella. Es eficaz desde la primera dosis y justifica la confianza que aconsejamos se ponga en ella. Una botella convence. No tiene sustituto. De venta en las Farmacias.



UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis

darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escorzar,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

Empresa de Funerales y Carruajes

Manuel Polini

Desafía precios y servicios

Doctor **Rafael Cruz**
Cirujano Dentista

75 varar al oeste de La Povedora

Tercer centenario del Instituto de las Hijas de la Caridad

En el mes de Diciembre último se ha presentado un centenario que todas las Misiones que poseen Hijas de la Caridad se han apresurado a celebrar.

Hace tres siglos, San Vicente de Paul, de acuerdo con Mme. Legras, fundaba las Hijas de la Caridad, que llamó al principio Hermanas de los pobres enfermos. Para festejar este aniversario, se efectuaron solemnidades religiosas, y el soberano Pontífice se ha dignado conceder una indulgencia plenaria a todos los fieles que han tomado parte en ellas. Tres siglos de abnegación consagrados a todas las miserias humanas, he ahí la vida del Instituto, eminentemente popular, de las Hijas de la Caridad.

En París se ha celebrado un solemne triduo los días 6, 7 y 8 de Diciembre en la iglesia de San Sulpicio, por ser demasiado pequeña la capilla de los Lazaristas (calle de Sévres, 95). Eminentemente oradores dejaron oír su autorizada voz: Sus Eminencias, Henry, vicario general de Verdún; Rivière, obispo de Orleans Su Eminencia el cardenal Amette, arzobispo de París, presidió las ceremonias el día de la clausura.

En este mismo día, hace tres siglos (8 Diciembre 1917), se efectuó en Chatillon les Dombes, bajo la presidencia de San Vicente de Paul, la primera reunión de las Damas de la Caridad.

No confie en preparaciones externas solamente purifique la sangre usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING y frecuentemente verá desaparecer enfermedades feas de la piel, como Eczema, nacidos, manchas, etc.

La Gran Fábrica de Calzado

— D E —

SAUMA E HIJOS

Será trasladada próximamente

frente a la Ferrería de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

**BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND**

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

**VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO**

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

LA POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y viveres, que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

**GABINETE ELECTRICO TERAPEUTICO
de JOSE BRUNETTI**

CALLE 1a. SUR 339

Radiografía, Radioscopia, Radoterapia.—Alta frecuencia.—Estática.—Baños de luz y aire caliente.—Electricidad, galvánica, farádica, sinusoidal.—Cáustica.—Ionoterapia.—Masaje eléctrico y vibratorio.—Rayos ultra violeta.—Sol artificial de las alturas.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Dr. Dn. Ramón M. Valdés

El cable con su jacobinismo nos viene a dar la infame noticia de la muerte del ilustre compatriota cuyo nombre encabeza estas líneas.

Yo que tuve el honor de tratarlo muy de cerca y de luchar en la pasada campaña política en sus filas, no puedo menos que lamentar profundamente la eterna desaparición del eminente estadista y connotado hombre público que supo honrar mi patria amada.

La patria está de duelo! Ha perdido uno de sus más esforzados hijos. Muere el Dr. Valdés ciñendo la banda presidencial, esa banda que ciñó por voto unánime de un pueblo que le quería y respetaba.

La última campaña política panameña fué quizá, la más encarnizada y ruidosa, pero él honrosamente, con la frente alta, sin baldón, entre los vitores de un pueblo que le quiso tanto como uno de sus más ilustres hijos, triunfalmente, rumorosamente subió a la silla presidencial.

Hoy rinde tributo a la tierra el insigne compatriota! La muerte es traidora, y solo la muerte pudo triunfar sobre esa vida. Solo la muerte pérdida pudo segar esa gran alma. Cayó como el robusto roble. Murió en los instantes que la patria necesitaba hombres de su talla, hombres de su empuje viril. Pero así es el destino de cruel y adverso, así es la vida.... así es la muerte!

Yo, pobre peregrino del arte no puedo menos que sintiendo las nos talgas por la patria, y sintiendo la tristeza que la aflige, lamentar hondamente la irreparable pérdida de tan preclaro talento, de tan correcto caballero, de tan recto mandatario y verdadero amigo.

Descanse en paz el ilustre compatriota, mientras yo con el alma contristada, desde lejana tierra le doy mi despedida como a algo grande que se va.

J. DARIO JAEN,
(Panameño)

San José, junio de 1918.

Barbería

Todo el que visita la famosa barbería de don Marcelino Coto, sale satisfecho del servicio, pues encuentra en ella bastante aseo, amabilidad y cortesía.

Actualmente cuenta el amigo don Marcelino con dos buenos barberos. Además está él, quien por su larga práctica en el oficio no deja nada que desear por su pericia y solicitud al atender los clientes.

Visite Ud. la barbería en referencia, que se encuentra situada 75 varas al oeste del Hotel Francés, y se convencerá.

Las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contiene los ingredientes precisos para corregir el mal.

Consejo Central

Conferencias de San Vicente de Paul

Se convoca a todos sus miembros consejeros para la reunión ordinaria que se verificará hoy a las 7 1/2 p. m., en la oficina del Lic. don Jorge Herrera sita 50 varas al oeste del Gran Hotel Francés, Parque Central.

EL SECRETARIO.

**Hospital de San Juan de Dios
ENTRADAS**

Joaquín Barquero, Guadalupe, Nazario Valles, Limón, Jesús Fallas, Guápiles, Francisca Delgado, San José, Juan B. Quirós, San José, Otoniel Mora, San José, Antonia Solís, Escasú, Nicolás Ulloa, Guadalupe, Angelina Rodríguez, Hatillo, Gabriel Vargas, Naranjo, Francisco Navarro, Juan Vías, Prudencio Mesén, Villa Colón.

SALIDAS

Fany Chacón, La Uruca, Rosa Soto, San José, Ernesto Delgado, San José, Pedro Zamora, San José, Belisario León, San José, Eulalia Rodríguez, San José, Ventura Fallas, San José.

**JOSE ASTUA AGUILAR
Abogado**

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—

Despacho todo el día.

Librería Española

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

de MARIA v. DE LINES

ACABAMOS DE RECIBIR:

Pizarrones para Escuelas y anuncios — Tiza blanca y colores en barritas — Hilo de varios colores para trabajos manuales — Lápices marca Tokio, Mecca, Torum, etc. — Cuadernos 3, 4, 5 milímetros rayados y cuadrículados — Tinteros marca Carter — Tinta negra — Reglas graduadas para dibujo — Plumaz Spencer y Falcon — Plumaz de Fuente Waterman, clase barata — Pizarrines de leche, clase fina.

APARTADO 314

La correspondencia debe dirigirse a

TELEFONO 38

María v. de Lines - Librería Española - San José

OCASION

Los pocos ALMANAQUES para 1918 que quedan en la

LIBRERIA LEHMANN

(Sauter & Co.)

se venden a MITAD DE PRECIO
Aprovechad la oportunidad

Panalitos y miel de abejas
Mantequilla y queso

LA MARINA

Polvos para el tocador
Labones finos - Agua dentrífica